

学校だより

墨田区立立花吾嬬の森小学校
http://www.sumida.ed.jp/tachiazusho/

令和2年2月 3日
2月号/第172号
12学級362名

墨田区立花 1-18-6
電話：3618-4911
校長 横山 公一

「LOOK AROUND THINK BEFORE」

昨年はラグビー日本代表が予想を覆し、大躍進で大きな話題を提供し、また多くの人に夢や希望を与えてくれました。

それに比べてこのところ、やや精彩のかける試合運びで、オリンピックでのパフォーマンスに心配が浮上しているサッカーではありますが、昨年も扱ったのと同様の文章を紹介します。ずいぶん古い話になりますが、この競技の真髄を語る上で欠かせない言葉があります。



「LOOK AROUND THINK BEFORE」

これは約50年程前に日本サッカー界にもたらされた言葉・考え方です。「周囲を見よ（ボールばかり見ないで）」「先に考えておけ（アイデアをもっておけ）」という意味です。サッカーは広いフィールドの中に22人がいて、たった一つのボールを追いかける集団競技です。敵、味方、自分という互いの位置関係を測り、修正し、時に全力で走り、そして蹴る。ボールに関わる局面では、常に素早く動き、素早く判断することの連続です。周りを見なければ、チームに貢献できる正しいプレーも判断もできないのだと、言葉は示しています。

これは、人が集団社会というフィールドで生きていく際の、貴重な考え方となり得るのではないかと私はいつも考えています。では小学校現場では例えばどういったことか。

まず、「周りをよく見なさい。」というのは、基本中の基本ですね。集団の中において、情報をよりたくさん得て、自分がどのように考えたりふるまったりしなければならぬかを判断する材料を得なさいということになるでしょう。決して、集団に必ず自分を合わせるとか、自分の考えを皆と同調させるといったことだけが主眼ではありません。あくまでもよりよい自らの判断のための情報を得ることです。そのためには、日ごろの生活の中でも、とくに外に出て知らない人たちと交わるような場面では大切にしたい習慣でしょう。公の中でのふるまいとも似ていますね。

次に「先に考えておく」というのも、小学生に当てはめれば、学年による発達段階で低学年にそれを求めても難しいのですが、中学年高学年と物事をたくさん経験し、成功と失敗を重ね成長するにつれ、身に付けていってほしい資質です。見通しをもつとか、計画的にとか、「これをこうしたらこうなるだろうな」という、経験則からじわりと導き出される自分の次の行動への判断です。

大人の社会でも同じです。次から次へと降りかかる課題に正対し、知恵や勇気や人の力を合わせて解決するには、情報を広く集め、そしてどういうゴール地点になるかをイメージして解決に当たることは大切です。子供たちが大人になる時に、よりよく生きるための日常からの心がけですね。

2月の生活指導目標

「寒さに負けず、元気に過ごそう」

風邪がはやる時期ではありますが、一人一人の健康管理や教室の衛生環境に気を付けるとともに、休み時間などは積極的に遊びに出て、体を鍛えてほしいです。

2月の予定○数字は校時（ ）学年「朝」朝礼「集」集会「体」体育集会「読」読書タイム

月	火	水	木	金	土	日
---	---	---	---	---	---	---

2月、3月は学習の振り返り期間です。宿題はもちろん、ドリルのやり直し等、各家庭での学習時間の確保と実施を改めてお願いします！

3 朝 委員会活動	4 オリパラ活動 なわとび教室	5 読 読み聞かせ 4時間授業	6 安全指導	7	8土曜授業 8の字チャレンジ (大縄) 親子ふれあい(2)	9
10 朝 すみだいじめ 防止の日	11 建国記念の日	12 読	13 音 集会開始8:25	14	15	16
17 朝 クラブ活動⑥最終	18 保護者会(6)	19	20 音 新一年生保護者会 15時～	21	22土曜授業 6年生を送る会	23 天皇誕生日
24 振替休業日	25 朝 食育活動週間始	26	27 交通安全教室(1)	28	29	3/1
2 朝	3 安全指導	4 読 卒業を祝う会 (6)⑤⑥ 4時間授業 (1～5)	5	6	7 	8

※2月は予告なしの避難訓練があります。

◎3月の主な予定：4(水)卒業を祝う会 1～5年生4時間授業

12(木)保護者会(1～5) 13(金)平和集会

23(月)給食終・1～4年生午前授業 5、6年卒業式準備

24(火)卒業式 25(水)修了式 26～4月春季休業日

◎お知らせ

<p>学校評価について 教育活動について、意見をうかがい、検討の材料とし、翌年の活動改善のため行います。アンケートのご協力をありがとうございました。結果がまとまり次第 HP にアップします。今後ともよろしくをお願いします。</p>	<p>あいさつひびかせ隊 今年度3回目のあいさつひびかせ隊が活動しています。今回はたちあづ班ごとに朝の8時20分まで行っています。自分から声が出せるよう、あいさつひびきがより一層定着してもらいたいです。</p>	<p>インフルエンザに注意 先週末より本校ではインフルエンザの罹患者が急増しています。他校からもインフルエンザの報告が多数入っています。本校では月火1-1を、火水木で1-2及び2-2を学級閉鎖の措置を取るよう決定しました。</p>	<p>なわとび教室2/4 オリンピックパラリンピック教育推進事業の一つとして、今回は講師「藤沢祥太郎」氏をお呼びします。楽しみ方や、親しみ方を学び、プロのなわとびパフォーマンスを生で見ること、運動への意欲付けを行います。</p>
--	--	--	---

